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Kirolak
Amerikako futbola
santurtziar erara

Mamariga y San Juan
dispondrán de un 
nuevo centro deportivo

SSAANNTTUURRTTZZII

Kasko eta korazarekin jolasten
dute eta ez zaie batere axola
beste taldeko kideekiko kon-
trako txokea. Santurtziko Los
Coyotes dira, gaur eguneko na-
zio liga erregularraren txapel-
dunordeak eta wilcards-etara-

ko klasifikatuak, play off baten
antzekoa dena.

Bere presidenteak, Iñaki So-
brinos-ek dioenez, jokalari
ugari, Espainiarekin Interna-
zionalek dira. «Plantila erdia»,
dio Jesús Blanco-k, bere kide
batek. Euskadiko selekziorik ez
dagoenez, Asturias edo Madri-
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MEJORAR LAS instalaciones y
la oferta deportiva es el objeti-
vo. Los medios para esa meta
son muchos. El PNV de Santur-
tzi impulsará diferentes medi-
das para lograrlo y una de las
primeras será el análisis de los
polideportivos, examinando

sus horarios, sus tarifas y las
actividades que ofrecen. Una,
pero no la única.

Los nuevos equipamientos
son otra. En San Juan se cons-
truirá un nuevo campo de fút-
bol de hierba artificial en cuyos
alrededores se instalará tam-
bién una zona recreativa. Estas
instalaciones se completarán

con un nuevo centro deportivo
en la zona de CLH que dará ser-
vicio tanto a este barrio como al
de Mamariga. En este último
enclave se cubrirá el frontón y
se creará un rocódromo, como
el que se abrirá también en Ka-
biezes. Asimismo, el parque de
Ranzari dispondrá de equipa-
mientos lúdico-deportivos y de
una bolera tradicional.

Otro de los pilares de estas
actuaciones será la reforma de
las actuales instalaciones, co-
mo el pabellón del club de re-
mo, que se reformará por com-
pleto, y la grada de la pista de
atletismo del IMD, que se cubri-
rá en parte.

Para facilitar la práctica del
deporte, los jeltzales preten-
den que las instalaciones de las

que disponen los centros esco-
lares puedan utilizarse también
fuera del horario escolar en los
días laborables y también el fin
de semana. Además, se creará
en los polideportivos una zona
destinada a ludoteca y guarde-
ría infantil para que las madres
y padres puedan dejar allí a sus
hijos mientras hacen uso de los
equipamientos deportivos.

leko selekzioekin  jokatu behar
dute, orain dela 4 urte gertatu
zen bezela, nazioarteko selek-
zioetan txapeldunorde izanik.

Zailago dute harrobia aurkit-
zeko. Ikastetxetan zehar egin
behar dute promozioa, eta oso
zaila da gurasoei azaltzea bere
seme/alaba-k txokeko kirol ba-
tetan parte hartuko duela. Gai-
nera, Santurtzin kirol eskaintza
haundia eta kirol gutxiengotar
asko dagoenez, santurtziarren
ekimenaz lehiatu behar dute.

Eta zelan finantzatzen da ho-
nelako talde bat? Sobrinos-ek
dionez, «orain dela 5 urte txos-
narekin kontatzen dugu, eta

gaur egun txosna hau kentzen
badigute aurrekonturik gabe
geratzen gara». 

«Kamisetak- Jesús Blanco-k
azaltzen duenez- 2000 � kos-
tatzen dira, eta Frantziatik edo
Mexikotik (hoberenak dira)
ekartzen dizkigute, estatuan ez
bait ditu inork egiten eta horre-
xegaitik oso garestiak dira.
Gainera, jokalarien diru lagunt-
zekin ere kontatzen dugu, hori
bai, beste komunitateetan
ematen dituztenak baino txi-
kiagoak».

Kamisetak beste, ekipaje ge-
hiago ere behar dute. Baina So-
brinos-ek argitzen duenez, «le-

henengo denboraldian, klubak
eskeitzen die. Bere gustokoa
bada, bigarren denboraldian,
beraiek erosi behar dute».Ba-
daude batzuk arinago erosten
dituztenak, Jesusen kasua, zei-
nak hiru hilabete igaro onoren
ekipajea erosi zuen.

Lehiakidei buruz, Sobrinos-
ek dioenez, «askok, Los Coyo-
tes direla eta, Santurtzi ezagu-
tzen dute». Blanco-k azaltzen
du, «Balentzian dagoen Italiar
bat, hona datorrenean gure
kontra jolasten asteburua he-
men pasatzen du». 

Zihur ez dela hori egiten duen
bakarra.

Deporte y discapacitados. El
PNV impulsará en los
polideportivos de Santurtzi
actividades para este colectivo.

Destacado

IIKKEERR  CCAAMMAAÑÑOO Ciclista santurtziarra del Saunier Duval

«Siempre me acuerdo 
del tramo final de ‘La 
Mòngie’ de mi primer Tour»

Empezó jugando al fútbol,pero cambió el balón por la bicicleta.Hoy,es uno de
los pocos deportistas de élite con los que cuenta Santurtzi
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A GOLPE de pedal e ilusión. Así
ha conseguido ser profesional.
Ahora milita en el Saunier Du-
val, pero antes lo hizo también
en el Euskaltel Euskadi. En un
momento de descanso de la
temporada, Iker Camaño cuen-
ta cómo lleva un deporte tan
duro como el ciclismo.
¿¿PPoorr  qquuéé  eell  cciicclliissmmoo??
Al principio, jugaba al fútbol,
hasta que me dejaron un día en
el banquillo. En casa siempre
ha gustado el ciclismo. Al prin-
cipio, mi hermano era el que
andaba en bici. Me aficioné a ir
a verle en las carreras y, al final,
ya ve dónde estoy.
EEss  uunn  ddeeppoorrttee  qquuee  eexxiiggee  mmuucchhoo  ssaa--
ccrriiffiicciioo..  ¿¿QQuuéé  eess  lloo  mmááss  dduurroo??
Para mí no es duro. Ni siquiera
un trabajo, para mí es un
hobby, al menos hasta ahora,
porque es lo que más me gusta.
Y como me dedico a lo que más
me gusta, me siento un privile-

giado. Pero sí tiene sus cosas
menos buenas, como el hecho
de que pasas mucho tiempo
fuera de casa, te tienes que cui-
dar la alimentación, no puedes
salir... Pero en los meses de in-
vierno intento hacer esas cosas
que en otras épocas del año no
puedo.
¿¿NNoo  hheecchhaa  ddee  mmeennooss  tteenneerr  mmááss llii--

bbeerrttaadd  ppaarraa  ppooddeerr ssaalliirr ccoonn  ssuuss
aammiiggooss??
Le mentiría si le dijera que no
me gusta salir, pero es algo que
llevo haciendo toda la vida y
tampoco me cuesta. Lo mismo
que no me cuesta salir cuando
tengo oportunidad de hacerlo,
no me cuesta dejarlo cuando
tengo que empezar a entrenar.
Además, después de la tempo-
rada tengo unos meses en que
puedo hacer lo que quiera y con
eso también me sirve. Sí que en
verano, en época de fiestas,
paso un poquito de envidia,
porque ves que toda la cuadrilla
se va, pero seguro que ellos se

cambiarían por mí con los ojos
cerrados por estar donde estoy.
SSiieemmpprree  qquuee  nnoo  sseeaa  eenn  mmiittaadd  ddeell
TToouurrmmaalleett,,  ssuuddaannddoo  llaa  ggoottaa  ggoorrddaa..
Eso también es verdad.
HHaabbllaannddoo  ddeell  TToouurr,,  ¿¿ccuuááll  eess  ssuu  kkiillóó--
mmeettrroo  ffaavvoorriittoo??
El que más recuerdo es el tra-
mo final de La Mòngie, en el pri-
mer Tour, porque estaba en el
Euskaltel y vi la marea naran-
ja... Aquello fue espectacular.
Se te pone la carne de gallina
cuando ves a tanta gente.
Siempre tengo en la cabeza esa
imagen del Tour, los últimos ki-
lómetros de ese puerto.
¿¿YY  uunn  mmoommeennttoo  eenncciimmaa  ddee  llaa  bbiiccii  ccoonn
eell  qquuee  ddiissffrruuttaa  eessppeecciiaallmmeennttee??
Hay muchos. Sobre todo te
sientes realizado cuando has
ido tirando del pelotón, hacien-
do un trabajo de equipo y ves
que un compañero para el que
estabas haciendo ese trabajo
ha ganado. O cuando arrancas,
te puedes escapar y ves que
haces hueco... Hay momentos

Iker Camaño posa con su bicicleta

Escuela de vela, otra propuesta

«Me gusta salir con la bici, pero a veces paso miedo
entre tanto tráfico. No estaría mal que alguien
pensara en hacer algún bidegorri». Txema, fontanero

muy bonitos. También cuando
vas en el pelotón, con menos
tensión, y vas hablando con
compañeros o amigos de otros
equipos...
¿¿CCuuááll  eess  ssuu  ppaasseeoo  ffaavvoorriittoo  ssaalliieennddoo
ddeessddee  SSaannttuurrttzzii??
Me gusta ir hasta Guriezo. Lle-
gar allí, donde tengo un amigo
que suele venir a vernos al Tour.
El grupillo que andamos aquí
llegamos y paramos a tomar un
café con bollo. Y vuelta para ca-
sa. Ésa es nuestra ruta ideal.
CCuuaannddoo  eessttáá  eenn  SSaannttuurrttzzii,,  ¿¿ccuuááll  eess
ssuu  aaccttiivviiddaadd  ffaavvoorriittaa??
Me gusta, sobre todo, hacer de-
porte. Y hacer todos esos de-

portes que no puedo hacer en
temporada: fútbol, frontenis...
Cuando estoy en temporada,
dar un paseíto por Capi tam-
bién me gusta.
CCoommoo  vveecciinnoo  ddee  SSaannttuurrttzzii,,  ¿¿qquuéé
eecchhaa  ddee  mmeennooss??  ¿¿QQuuéé  sseerrííaa  lloo  pprrii--
mmeerroo  qquuee  hhaarrííaa  ssii  ffuueerraa  aallccaallddee??
La verdad es que el tema de la
vivienda está complicado en el
pueblo y tampoco es que se
construya mucha VPO o vivien-
da de promoción municipal pa-
ra la gente joven, que somos
los que más problemas tene-
mos para comprar una casa.
Todo lo que hacen es de venta
libre.


